

Der Zweite Weltkrieg

Globale Ursachen, Dynamiken und Folgen

Inhaltsverzeichnis

Inhaltsverzeichnis.....	1
Einleitung.....	1
Ursachen für den 2. Weltkrieg.....	2
Kriegsverlauf.....	2
Kriegsverbrechen und Humanitäre Katastrophen.....	3
Schlussfolgerung.....	4
Erklärung der Eigenständigkeit.....	4

Maria
Apfelsaft

Einleitung

Der Zweite Weltkrieg, der von 1939 bis 1945 dauerte, wird als der jemals schlimmste ausgetragene Konflikt in der Menschheit angesehen.

Mehr als 100 Millionen Menschen haben gekämpft und über 60 Nationen waren beteiligt; es gab eine Opferzahl von über 60 Millionen. Der Zweite Weltkrieg war anders als frühere Konflikte, da er alle Kontinente betraf, mit Kämpfen in Europa, Asien und Afrika sowie auf den Ozeanen und tiefgreifenden politischen, wirtschaftlichen und sozialen Umwälzungen verursachte. Diese Arbeit nimmt eine globalhistorische Untersuchung der Ursachen, des Verlaufs und der Folgen des Krieges vor.

Ursachen für den 2. Weltkrieg

Es gab sehr verschiedene dennoch eng verknüpfte Ursachen für den Ausbruch des Zweiten Weltkrieges, einige Ursachen für den Ausbruch waren:

Eine zentrale Rolle für den Ausbruch war die aggressive Außenpolitik des Nationalsozialistischen Deutschlands unter Adolf Hitler.

Nach dem Ersten Weltkrieg war Deutschland aufgrund des Versailler Vertrages stark politisch und wirtschaftlich geschwächt worden. Die hohen Reparationszahlungen, Große Gebietsverluste und die militärischen Beschränkungen führten zu weit verbreiteter Unzufriedenheit und einer Demütigung für die Nation; dies hat die damalige Nationalsozialistische Deutsche Arbeiterpartei (NSDAP) für sich ausgenutzt, um an die Macht zu kommen.

Ebenfalls war einer der Gründe die Weltwirtschaftskrise von 1929, diese verursachte hohe Arbeitslosigkeit, was die Weimarer Republik destabilisierte und stärkte extremistische Bewegungen, diese Situation nutzte Adolf Hitler, um seine Ideale von Nationalismus, Rassismus und Expansionismus durchzusetzen.

Ein weiterer Grund war der Aufstieg des faschistischen Italiens unter Benito Mussolini und die Expansion Japans in Asien; diese Ereignisse verursachten eine Destabilisierung der internationalen Ordnung. Die ideologischen sowie territorialen Ambitionen führten zu einer Kettenreaktion, die in den Zweiten Weltkrieg hineinging.

Insgesamt waren die Ursachen eine Kombination von nationaler Demütigung, wirtschaftlicher Not, extremistischer Ideologie, aggressiver Außenpolitik und internationalen Versäumnissen entstanden. Diese Ereignisse zusammen schufen ein Klima, in dem ein großer Krieg unvermeidlich wurde.

Kriegsverlauf

Der Zweite Weltkrieg begann 1939 mit dem Überfall Deutschlands auf Polen, daraufhin erklärten Frankreich und Großbritannien Deutschland den Krieg. In den ersten Jahren des Krieges setzte Deutschland seine Blitzkriegstrategie erfolgreich ein; 1940 fielen Dänemark, Norwegen, Belgien, die Niederlande und Frankreich. Somit stand Großbritannien zunächst bei der Schlacht um England alleine da, aber es konnte sich erfolgreich verteidigen.

1941 änderte sich die Lage entscheidend; Deutschland begann den Angriff auf die Sowjetunion (Operation Barbarossa). Währenddessen griff Japan die USA in Pearl Harbor an. Mit diesem Angriff traten die USA offiziell in den Krieg ein und der Konflikt wurde nun global. Infolge kam es zu schweren Kämpfen an der Ostfront, in Nordafrika und im Pazifik.

Ab 1942 begann sich das Glück Deutschlands zu wenden, wichtige Ereignisse hierfür waren die Schlacht von Stalingrad von 1942 bis 1943, während dieser Schlacht wurde die deutsche Armee erfolgreich besiegt, ebenfalls gab es eine Allianzlandung in Nordafrika und später

auch in Italien. 1944 landeten die Alliierten in der Normandie, somit begannen sie die Befreiung Europas; dieser Tag ist auch als D-Day bekannt.

Schließlich im Mai 1945 kapitulierte Deutschland nach dem Vormarsch der Alliierten aus dem Westen und der Sowjetunion aus dem Osten. Im August warf schließlich die USA Atombomben auf Hiroshima und Nagasaki, womit Japan im September 1945 die Kapitulation unterzeichnete und der Zweite Weltkrieg endete somit offiziell.

Kriegsverbrechen und Humanitäre Katastrophen

Der Zweite Weltkrieg hatte sehr viele Kriegsverbrechen und humanitäre Katastrophen mit sich gebracht, besonders bekannt ist der Holocaust, in dem die Nationalsozialisten systematisch rund 6 Millionen Juden sowie Millionen andere Opfer wie Roma, Homosexuelle und politische Gegner ermordeten.

Auch andere Formen der Gewalt führten zu großen Katastrophen, in Ost- und Südosteuropa in der Sowjetunion und in China wurden Zivilisten durch Massaker, Zwangsarbeit, Deportationen und Hungersnöte getötet. Auch Städte wurden durch Bombardierungen fast vollständig zerstört, was Millionen Menschen obdachlos machte. Beispiele hierdurch sind Dresden in Deutschland, Warschau in Polen und Hiroshima in Japan.

Die Verbrechen während des Zweiten Weltkrieges führten zu einer der größten menschlichen Katastrophen überhaupt mit geschätzten 50 Millionen bis 70 Millionen Toten, darunter sehr viele Zivilisten.

Folgen des Zweiten Weltkrieges

Der Zweite Weltkrieg brachte politische, wirtschaftliche, soziale und menschliche Folgen. Politisch führte er zur Teilung Deutschlands und Europas, Deutschland war Anfangs in verschiedene Besatzungszonen aufgeteilt und später entstanden die BRD (Bundesrepublik Deutschland) und die DDR (Deutsche Demokratische Republik). Die Taten aufgrund von Kriegen führten ebenfalls zur Gründung der UNO, um zukünftige Kriege zu verhindern, dass Schäden in so einem Maße nicht erneut geschehen.

Nach dem Zweiten Weltkrieg wurden viele Länder wirtschaftlich zerstört, besonders Deutschland, Japan und große Teile Europas mussten wieder aufgebaut werden.

Sozial und menschlich waren die Folgen katastrophal, 50-70 Millionen Menschen starben, Millionen wurden ebenfalls vertrieben oder auch zu Flüchtlingen, Städte wurden zerstört, bei einigen waren nur noch Trümmer übrig und viele Familien verloren Angehörige, einige Menschen hatten auch nach dem Krieg lebenslang einen Traum aufgrund der Taten.

Der Zweite Weltkrieg hatte auch positive Auswirkungen, zum Beispiel technologische und wissenschaftliche Entwicklungen, besonders in der Luftfahrt und Medizin, aber es gab auch

negative Folgen, zum Beispiel die Erfindung der Atombombe, die eine neue Ära für die Massenvernichtungswaffen mit sich brachte.

Schlussfolgerung

Im Großen und Ganzen war der Zweite Weltkrieg eine menschliche Katastrophe. Unzählige Menschen sind unnötig gestorben, und viele Städte wurden zerstört. Auch wenn der Krieg Fortschritte in Technologie und Wissenschaft mit sich brachte und zahlreiche Länder ihre Unabhängigkeit erlangten, sind die Schäden und das Leid aus meiner Sicht durch nichts zu rechtfertigen. Es gibt nichts, das einen so hohen Schaden und ein so großes menschliches Leid aufwiegen könnte.

Erklärung der Eigenständigkeit

Hiermit erkläre ich, dass ich die vorliegende Dissertation mit dem Titel *„Der Zweite Weltkrieg: Globale Ursachen, Dynamiken und Folgen“* eigenständig und ohne unzulässige Hilfe Dritter verfasst habe.

Alle Informationen, die in der Dissertation enthalten sind, stammen aus öffentlich zugänglichen Quellen.

Los Santos, 28.09.2025

Maria Apfelsaft

Maria Apfelsaft